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会　長　挨　拶
福田　順也会長

　ロータリアンに知っておいて欲しい「例会のこ
と」と題して、全9回にわたり、お話をさせて頂い
ております。
　本日は、ロータリアンに知っておいて欲しい「例
会のこと」第2弾。『点鐘』についてお話します。
日本のロータリークラブでは、例会に限らず様々な
会合は、点鐘で始まり、点鐘で終わります。外国の
ロータリークラブでも同様に、例会で点鐘するクラ
ブは少なくありません。外国では例会前に食事をす
るクラブが多く、食事が終わり、例会を始める切換
の合図として鐘を鳴らすそうです。一方、点鐘の代
わりに、「Call to Order」つまり「お静かに願いま
す」の発言で例会が始まるか、発言に続くお祈りの
後に例会が始まるクラブもあります。また、点鐘で
はなく、木槌を叩くクラブもあるそうです。日本で
は1920年頃、東京クラブの例会で点鐘が行われて
いて、それを他のクラブが真似していったのではな
いかと言われています。当時の日本の学校では、授
業の開始・終了時間は鐘を鳴らして知らせる習慣が
ありました。また、江戸時代はお寺の鐘で時刻が伝
えられました。それだけ、開始・終了のケジメを付
けるという意味での点鐘は、日本の習性に合ってい
るのでしょう。ちなみに、点鐘は英語でShips bell
やTime bellと言います。その由来は、大航海時代
に船上で時間を知らせる鐘(bell)だったようです。

時計がなかった当時、航海の最中に時刻を知ること
ができたのは、太陽の高度が最大になった正午だけ
でした。正午以降は、30分毎に砂時計をひっくり
返しながら時刻を計っていたのです。そして、砂時
計をひっくり返す30分毎にタイムベルを鳴らし、
船内に時間を知らせていたそうです。以上、ロータ
リアンに知っておいて欲しい「例会のこと」第2弾
『点鐘』でした。
　次回は9月11日、ロータリアンに知っておいて欲
しい「例会のこと」第3弾『ロータリーソングの起
源』についてです。お楽しみに。

会　長　報　告

１．第2回理事会が8月7日に開催されましたので報告を致
　　します。
①会計報告　承認  
②例会について  
　＊9月25日の夜間例会  
　　移動例会として委員会別会議を委員会別対抗ボーリ
　　ング大会に変更
　＊ハミルトンのランチ日程について 
　　8月28日、3月25日、6月17日に予定 
　＊6月17日の最終例会では、午餐会を開催(5,000円のラ
　　ンチ）
　【タイムスケジュール案】 
　点鐘：12時15分 
　通常の例会プログラム：12時15分～12時40分
　午餐会：12時40分～13時20分(40分間)
　ニコニコBOX：13時20分～　　 
　例会終了：13時30分   
③ガバナーノミニー・デジグネート候補者推薦について 
　次回理事会までに候補者がいれば協議する  
④上総RCとの合同例会について 
　12月18日の夜間例会を合同例会とし、チャリティーの
　収益を連名で歳末たすけあい募金に寄付する  
⑤2025年度規定審議会への制定案提出について 
　会員へ案内済み。制定案があれば8月31日までに事務局
　へ提出
⑥地区大会について  
　クラブにてバスを手配して現地に向かう 



⑦坂田八幡神社祭礼費について　 
　例年通り、5,000円を賛助金として協力 
⑧その他  
　次回理事会
    9月4日(月)例会前11：30～　場所：ハミルトンホテル上総 

２．公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より、当ク
        ラブへ第14回米山功労クラブとして感謝状が届きま
       しました。この感謝状は、特別寄付金が累計100万円
       を超えるごとに贈られます。本日、回覧致します。

幹　事　報　告
大森　俊介幹事

〈配布物〉
１．例会プログラム

〈報　告〉
１．例会変更のお知らせ
＜木更津東RC＞
日時：8月23日(水)夜間例会
内容：納涼家族例会
場所：中国料理　東洋

２．次週8月28日(月)の例会前の昼食は、ハミルトン
     ホテル上総のランチを予定しております。準備
     の都合により、欠席の予定の方は本日の16時ま
　　でに事務局 高島までご連絡下さい。宜しくお願
     い致します。

〈回　覧〉
１．君津RC週報
２．第5グループ週報
３．9月25日の移動例会(ボーリング大会)の出欠に
　　ついて
４．地区大会の出欠について
５．米山梅吉記念館より賛助会申込み及び秋季例祭
　　の案内
６．第14回米山功労クラブ感謝状
７．第21回ロータリー全国囲碁大会の案内

公共イメージ向上委員会
ロータリーの友紹介

木内　髙茂会員

　ロータリーの友　8月号を紹介
させて頂く、公共イメージ向上
委員会の木内です。早速紹介さ
せて頂きたいと思います。
　皆様ご承知の通りとは思いま
すが、この冊子は右から読むと
日本国内のRCの内容、左から読
むと国際RCの内容となっており
ます。今月号も気になる内容が
沢山載っておりますが、いくつか抜粋してお伝えできれ
ばと思います。
　まずは、右方4ページを開いて頂きますとメインス
ピーチとして(株)くつろぎ宿　深田社長のお話がありま
す。『語り合い次につなげる』ということで『つなげ
る』思いを大切にして、バブル当時のお話から3・11の震
災を乗り越え、福島の東山温泉を復興した内容が8ペー
ジまで掲載されております。
　次の9ページから12ページまでは、岡山西RCの藤原恵
子さんのお話が掲載されております。夫の急死から社長
になり、女性活躍推進や育休制度等、女性ならではの視
点で時代を先取りし、実現させた素晴らしい経営者のお
話を一読されてみてはいかがでしょうか。また、右方16
ページから20ページには、友愛の広場として各RCの時事
ネタが記載されており、20ページの新居浜RCでは奉仕の
理念と喫煙習慣というタイトルで、加熱式タバコも含め
た煙草に対する有害性と喫煙禁止をとても強く掲載され
ております。
　次の21ページでは、卓話の泉において阪神甲子園球場
の歴史や命名、メンテナンスの仕方等が掲載されてお
り、とても興味深い内容でした。
　続いて左方4ページを開きますとゴードンR・マッキナ
リーRI会長のメッセージが掲載されております。『思い
やりの心で行動しよう』と言うことで、『すべてのロー
タリー会員にメンタルヘルスケアのニーズに光を当てる
ことをお願いしました』と一文があります。その何行
か下にも『ロータリーは、相互に結び付いた140万人の
リーダーからなる素晴らしい世界的なネットワークに成
長しました。私達は世界で良いことをしよう、という深
い決意を共有するリーダーの集まりです。しかしロータ
リーに力を与えてくれるのは、地域社会の活動だけでは
ありません。私達はまた、会員が本来の自分らしさを発
揮出来るような安全な空間をつくることで、互いに支え
合い、力を与え合っているのです』との文章から、我々
ロータリアン自身も心身共に豊かになり互いに支え合う
ことで、私達自身と奉仕する人々により大きなインパク
トを与えることが出来ると考えます。ゴードンR・マッ



キナリーRI会長はこのメンタルヘルスケアについてとて
も重要なメッセージを送っております。
　左方7ページから15ページまでは、特集　会員増強・
新クラブ結成推進月間ということで、各地RCの会員から
感想や思い出等が掲載されております。その中、8ペー
ジに記載されています『世界には約80億もの人がいると
はいえ、一説によると一生のうちで身近に話せる人との
出会いは300人に満たず、さらに本当に親しくなるのは3
人ほど』との文面があります。これが一般的とするなら
ば、私達ロータリアンは地域活動に率先して活動するこ
とで、その確率はさらに増える気がします。これを読ん
で、出会いというものに今以上に感謝して会員の皆様と
の深い関係を築いていきたいと感じました。
　左方16ページからは、5月に開催されましたメルボル
ン国際大会リポートが掲載されております。4年ぶりに
対面で開催されたこともあり『ロータリーの友』編集長
の感想等も掲載されております。対面での開催について
いくつか変わったことがあるらしく、大会プログラムが
ペーパーレス化になり、RIのアプリ等も導入されたこと
や、同時通訳でラジオではなくスマホでの活用が推奨さ
れたが、通信環境が悪く使えなかったこと等掲載されて
おります。
　次のページでは、『一年を振り返って』というタイト
ルで前年度ジェニファー・ジョーンズRI会長より、会長
の思いがこもった内容が掲載されております。年度末ま
でに女性会員数30％目標やジェンダーの平等にも触れて
おります。その中の一文を紹介させて頂きたいと思いま
す。『ロータリーは特定の政治・宗教に肩入れしない組
織ですが、人権と人間の尊厳の為に活動しています。私
達は疎外されている人々に対し、ポジティブな結果に影
響を与える為、私達の総力を結集しなければなりませ
ん。月経を理由に女性が働くことを許されない国々で私
達は声を上げなければなりません。政治的腐敗が食料や
医薬品へのアクセスを妨げている国々で、私達は声を上
げなくてはなりません。そして少女も少年も平等に教育
を受けられるようにすること、これが人類の礎なので
す』この言葉からジェニファー・ジョーンズRI前会長の
思いを感じました。また、左方21ページには国際大会で
のゴードンRマッキナリーRI会長の挨拶が掲載されてお
ります。前述した通り、ここでもメンタルヘルスに関す
ることや今年度のテーマである『CREATE HOPE in the 
WORLD』(世界に希望を生み出そう)と、ネルソン・マン
デラ氏の呼び掛けを基にしたゴードンRマッキナリーRI
会長の今年の思いが記載されております。
　次の22ページ、23ページでは、米山記念奨学事業の基
礎知識が掲載されております。外国人留学生の支援や世
界平和への思いから始まった国際奨学事業等、新会員か
らベテラン会員まで事業のあらましについて細かく掲載
されておりますので、是非ご一読頂ければと思います。
　最後になりますが、左方31ページから36ページには各

地RCの事業紹介が掲載されております。その中でも33
ページの右下、岡山東RCの少額寄付を電子マネーで寄付
することが出来るシステムに興味がわきました。近年で
は東京ドーム内でも現金が使えず、電子マネーのみで苦
い経験をした私ですが、君津ロータリーのニコニコBOX
でも同じようなシステム導入を考えてみてはいかがで
しょうか。
　まだまだ興味を惹かれる内容が掲載されております
が、以上でロータリーの友のご紹介を終わらせて頂きま
す。

会員卓話
「小さな町工場の三代目奮闘記」

秋山　大輔会員

　昭和39年創業。リーマン・
ショック、東日本大震災と立て続
けて売り上げ9割減となり、待っ
ているだけの待ち工場からの脱却
を図るべく三代目始動。HPも営業
担当もいない昔ながらの町工場で
した。 今思えば数々の不況の折、
お客様からは他の仕事を探してく
れていいよと言われていたが、先
代社長はそうは言われても裏切り行為になってしまうと行
動に移せない現実。まさに生かさず殺さず状態でした。安
い仕事を取りに行くスーパーの下請け会社を目指すが、そ
れは長くは続くはずもなく、いずれ終わりがくることは容
易に想像がつきました。工程として段取り替えの多い単品
ものは利益にならないという今までの考えを改め、あえて
段取り替えを多くすることで技術の向上につながると考
え、試作品等を積極的に取りにいく体制にするだけではな
く、何か自社製品を持ち、メーカーになりたいという考え
が湧いてきました。しかし、一社依存型(2011年93%)同業者
の横の繋がりも少なく知らないことだらけ。
・新規の顧客を獲得する為に試作品等にも対応し方向転換
・何か自社製品を持とう
・場内見回りの無駄の排除
この三つの目的の為に計画を立てました。
【三ヵ年計画】
・2012年勉強
・2013年クラウドファンディング等でアピール
・2014年収益増
自分の中のワクワク感を第一に考えてみた結果、筋トレ器
具になりました。それでも趣味を仕事にすることへの罪悪
感があった中、役員からはこんなの誰が買うというの!？
自社製品なんか考えている暇があるなら仕事をしなさいと
も言われる毎日。動かなければ何も変わらない、そしてお
金を掛けられない時期なので全て自分で進めてみました。



機械の止まっている夜中に試作を重ねながら製品の強み弱
みを把握し、ポジショニング図を作成し、デザイン、パッ
ケージ、特許については千葉県発明協会の無料相談に行っ
て申請書を作成(のちに商標＆特許取得)、ついに完成させる
ことができ、当時としては珍しかったクラウドファンディ
ングに挑戦しました。ありがたいことに新聞やテレビで注
目を頂き、クラウドファンディング目標額340％でゴール
することが出来たとたん役員から「早く作りなさい!お客様
が待っているぞ」と態度の変化を目の当たりにし、ああ、
新しい価値を作るというのは楽しいことなのだと感じるこ
とが出来ました。無理に決まっていると言われることを覆
す快感はクセになります。おかげさまで千葉県ものづくり
認定製品に認定され、富津市のふるさと納税返礼品にも指
定されました。徐々に私の考えにも余裕が出始め、現場に
対して無駄の排除だけではなく、前向きな失敗や考える時
間も大切と思うようになり、自発的に考え、今までにない
加工方法を提案してくる社員が増えてきたことは、思い掛
けない嬉しい副産物となりました。
　クラウドファンディングをしたことによって、寄付の大
切さを身をもって経験することができ、今度は助ける側
になりたいという思いからロータリークラブの活動に賛同
し、入会させて頂きました。引き続き頑張っていきたいと
思います。
　本日は貴重な機会をありがとうございました。

ニコニコＢＯＸ

福田　順也 木内会員、「ロータリーの友」の
紹介ありがとうございました。秋
山会員、貴重な卓話ありがとうご
ざいました。会員の皆様、もうし
ばらく残暑が続きますが、どうぞ
ご自愛下さい。

大森　俊介 秋山会員、卓話ありがとうござい
ました。周りでまた、コロナ感染
者が増え始めました。気を抜かず
予防に努めたいと思います。

中野　賢二 名札掛けのクリップ部分が分厚
く、取り付けづらかったので、ア
クリル板を設置して付けやすくし
ました。今まで色々な製作をして
きました。エアコンの風が抜ける
旗掛けやアクリル講台改造、ロー
タリーマーク修理、戸棚修理、出
欠ランプボックス修理等もやって
きましたね。これからも小道具係
として頑張ります。PS：名札を掛
ける際にへこみが分かりづらいで
すが、慣れれば大丈夫です。

廣田　二郎 米山奨学生のOB　フーチン君と
ふっ君の誕生日が8月です。(誕生
日プレゼント渡しました)近況は、
フーチン君一家(奥さん、一男、一
女)はベトナムに避暑に出掛け、9
月には帰ってきます。ふっ君は4
月に大阪勤務から東京へ転勤にな
り、錦糸町のアパートに住んでい
ます。(結婚はまだみたい)

釼持　純一 かねてから計画していた北海道旅
行に、キャンピングカーで行って
参りました。函館、室蘭、小樽、
札幌、旭川、稚内、知床と周りま
した。北の果て、宗谷岬、知床
岬、摩周湖には感激しました。楽
しい12日間の旅行。総走行距離
3100キロ。まだまだ若いぞ!

福島　大介 秋山会員、卓話ありがとうござい
ました。8/10より社名が変更とな
りました。「徳山ビルサービス」
より「トクビル」になりました。
中身は何も変わっていません。今
後共宜しくお願い致します。

鳥取　秀郎 酷暑、熱波が長期間継続してお
り、会員各社様の取場におかれま
しても大変かと思います。熱中症
や体調不良の防止と発生時の初動
対応は正に闘いです。この夏を乗
り越える為に頑張って参りたいと
思います。

馬場　孝弘 今日8/21は、献血記念日だそうで
す。献血に協力しましょう。ちな
みに、私は6月にしましたので、
次回は9月です。

隈元　雅博 秋山会員、素晴らしい卓話をあり
がとうございました。原田会員、
4つのテストのご指名ありがとう
ございます。木内会員、ロータ
リーの友の紹介をありがとうござ
いました。これからも仲間と共
に、地域貢献と世界平和の為に
ロータリー活動を頑張って参りま
す!

富田　健司 とても暑い日が続きます。暑さ疲
れはピークになっていると思いま
す。涼しくなるまであと20日!なん
とか乗り切って行きましょう。

宮嵜　　慎 木内さん、ロータリーの友の紹介
ありがとうございました。秋山さ
ん、貴重な卓話を拝聴しました。



谷川　有司 まだまだ、暑い日が続きます。熱
中症に気を付けて下さい。会社で
もまたコロナが流行ってきていま
す。ご安全に。

大浦　芳弘 まだまだ暑さに油断出来ません。
従業員の皆様、ご家族への熱中症
予防対策を徹底して酷暑の夏を乗
り切りましょう。秋山会員様、卓
話ありがとうございました。

早見　秀一 秋山会員、貴重な卓話ありがとう
ございました。是非、四代目への
引き継ぎも宜しくお願いします。

常住　賢二 暑さが一段と厳しくなり、毎日の
ように水の事故がニュースで伝え
られています。9月になっても暑
さが続くようですので、熱中症に
も十分注意しましょう。コロナも
増えているようですので、油断せ
ずにこの暑い夏を乗り切りましょ
う。

篠塚　知美 秋山会員、貴重な卓話ありがとう
ございます。

高島　裕幸 いつもお世話になっております。
猛暑に負けないように頑張りま
す。

木内　髙茂 秋山さん、卓話お疲れ様です。
佐久間俊彦 暑い日が続いておりますが、なん

とか乗り切りたく頑張っておりま
す。ご自愛下さい。

原田　健夫 秋山会員、本日は貴重な「会員卓
話」ありがとうございました。

川村　優子 本日、席替えクジ当選しました。
ありがとうございます。

髙橋　雄一 お世話になります。暑さが続きま
すねー。皆様、ご自愛下さい。

松浦　広樹 秋山大輔会員、卓話ありがとうご
ざいました。

安田　　学 秋山会員、町工場奮闘記卓話。同
じ町工場として勇気を頂きまし
た。

秋元　直樹 秋山会員、会員卓話ありがとうご
ざいました。

秋山　大輔 本日は、つたない卓話をお聞き頂
きありがとうございました。

丸木　聡美 まだまだ暑いですね。本日もあり
がとうございます。

江藤　　隆 光精工　秋山様、貴重な卓話あり
がとうございました。連日猛暑で
すが、涼しくなる日は必ずきます!
負けずに頑張りたいと思います!

秋元　政寛 秋山会員、貴重な卓話をありがと
うございました。

大多和一彦 最近、身近にコロナの感染の話し
を聞くことが多くなってきまし
た。お盆で感染者も増えているよ
うです。皆様もお気を付けて下さ
い。

坂本　直樹 秋山会員、本日は卓話ありがとう
ございました。まだまだ暑い日が
続きます。皆様、ご自愛下さい。

鈴木　秀範 皆様、こんにちは。9月6日、7日
は、かずさマジックが日本選手権
予選を戦います。どうぞ宜しくお
願い致します。

溝本　義史　 秋山さん、楽しい話ありがとうご
ざいました。元気をもらいまし
た。

今週の席替抽選当選者：川村会員


